



## オカリナを楽しむ

福井支部 長谷川 初枝

退職後、オカリナを始めて4年になる。今は、教室で一緒にいた仲間とアンサンブル演奏を楽しんでいる。一昨年からはボランティアでデイホームや介護施設等を訪れ、演奏している。童謡や歌謡曲を聴いたり歌ったりしてもらっているうちに、はじめはうつむいていた顔が前を向き、口を動かし始め、歌声が大きくなってくる。終わる頃には表情も明るくなり活気づいてくる。

拙い演奏と職業柄鍛えられた話術?で、喜んでもらえることは、私たちの励みとなっている。演奏の度ごとに一喜一憂し、時には自画自賛しながら仲間と練習するのは、今の私の大切な時間となっている。

## 子どもの笑顔と風の会

三方支部 玉井 容子

美浜南小学校の1~3年生の学級へ、毎週火曜日の朝8時から10分間、読み聞かせを行っています。風の会はメンバー60~80才代のおばあさん。

10分という短時間、絵本の場合は絵も見せながらなので、本選びが大変です。幼い子どもですから読み方も考えなければなりません。

上手く丁度に終わり、子どもたちの嬉しそうな反応が返ってきた時、こちらも本当に嬉しくなります。お互いに笑顔で感謝の「ありがとう!!」が出ます。

月の終わりは楽しい反省会。

## スポーツ吹矢を始めて

勝山支部 和田 次泰

スポーツ吹矢の体験会があり参加してみました。腹式呼吸を取り入れた「スポーツ吹矢呼吸法」が、その基本動作です。肺気腫で肺機能が落ちてきているので、自分にとってはピッタリのスポーツだと思っています。

スポーツ吹矢は、まだ一般にそれ程普及していませんが、誰でも気軽に取り組めて、奥も深く面白いスポーツだと思います。その普及に努められたらと思うと共に、これからも仲間と一緒に楽しく活動していきたいと思っています。

## 「歩く」でわくわく

敦賀支部 岸本 郁雄

東海道五十三次の吉田、御油、赤坂宿は、豊橋市とその近郊。数年前、五月晴れの中を歩いた思い出は今でも忘れない。その時、親しくなった友は、学生時代から山歩きも趣味としており、一緒に歩いた旧東海道を江戸期の旅人気分で、わくわくだった。

その友が、私より先に9月に逝ったことと併せて、「歩く」を想い起こさせる。

「歩く」こと。これからも少々の腰痛を気にしながらもわくわく感いっぱいには勝てない私である。

## 夢のある学校をめざして

委員長 中 谷 忠 裕

退職教職員会の皆様、日頃より県教組の活動に暖かいご支援をいただいておりますことに感謝申し上げます。今年より市町教委の判断で学校別結果の公表が可能となつたことで、全国学力調査への世論の関心が一層増しています。学校別の平均点が公表されることになれば、一部の教科の点数が学校全体の評価とされ、序列化と競争により教育がねじ曲げられてしまします。県は秋田に次ぐ好成績を収めている理由に、地域の信頼の上に先生方が真摯に教育に向き合つていることを挙げています。一方で秋田を追い越すためでしょうか、トップダウンの学力向上の施策が学校に下りてきています。かえって、多忙化を招き先生たちの自主的な研究に向ける余裕を失わせ、福井の教育の良さを阻害しかねません。忙しさが増す一方で公務員の給与が年々下がっています。昨年の臨時削減に引き続き、今年は「給与の総合的見直し」が行われ、民間賃金の低い12県に合わせて全国の公務員賃金が2%程度引き下げられてしまいました。子どもたちの健やかな成長を支え、感動を得られる尊い教職であるはずですが、次第に自主性が損なわれ、安心して仕事に打ち込める待遇も損なわれつつあります。残念ながら、教育現場を巡る様々な改革は一部の専門家の意見を偏重した政治の場で決定されています。その動

## 健康診断下堂々と○

大飯支部 福島 紀男

「週に1回以上2時間程度の運動をしていますか？」健康診断の一項目。退職前は残念ながらそこに○はつけられなかった。退職後ふとしたことで始めるこことなったソフトバレー・ボール。殆ど初心者。コートでは仲間の足を引っ張るばかり。自分の前に落ちるボールには、足がコートに張り付いたように動かない。でも、同年代の仲間や若いママさんたちの温かい声に励され、楽しくやっている。時々アタックも決まるようになった。いい汗もかく。今では堂々と「週に2時間程度の運動」に○をつけられる。

めつけ世人

大野支部 室谷 勝乃

「めっけもん」とは私たちの地方で「いいもの見つけた、ちょっと得した。」という意味で使っています。

平成16年農協女性部の「めっけもん料理コンテスト」に応募。入選がきっかけで惣菜作りの同好会「めっけもん倶楽部」が誕生しました。

会員 14 名で、毎日の弁当作りや近くのイベント出店販売、学校への食育ボランティアなどの活動をしています。

日々の仕事に追われ、アイディア不足・技術不足等々悩み多い事ばかりです。でもこれが生きている証なのでしょう。

カメラはときめきのお伴

吉田支部 鈴木 昌勝

草木の葉が巻かれている。虫たちの仕業だ。半分食べられた葉は幼虫のごちそう。カメラの被写体である。ファインダーからは、食べている姿が鮮明に見える。巻いた葉を開けば、幼虫が丸くなる。その瞬間を連写する。自然界に生きる虫たちは、成虫も幼虫も美しい色彩だ。そんな自然美を昆虫に求めて、カメラはいつも必需品。散歩のお伴の最重要物。カメラさえあれば、疲れ知らず。昆虫たちの撮影時間は、私にとってのキラメキ。町内小学校から「虫の話」の依頼があるのもうれしい。

# 組織内候補者 山本氏・玉村氏に決まる



福井市議会議員  
玉村正人氏



福井県議会議員  
山本正雄氏

来春の統一選舉に向け、県教組からの要請を受けて、県退職教職員会は、組織内候補者に山本正雄氏と玉村正人氏を推薦することになりました。

両氏には、福井の教育の発展や活力ある地域創生をめざして、より一層活躍されることを期待しています。私たちも県教組と協力して応援していくましよう。

**卓球が私に生きる力を！**

武生支部 山田 宣

退職後は、バラ色の人生が待っていると思っていた矢先、難病を患い奈落の底に突き落とされた。病気を忘れる為に卓球クラブに入った。温泉卓球の私に「あなたとすると調子が狂う。」と言われ、悔しい気持ちから卓球教室に通い始めた。基礎から指導を受け、病気のことなど忘れて、上手になりたい一心で練習を重ねた。今「上手になったね。」と言われ、皆と楽しく卓球をし、生きる喜びを体感している。今後も一層練習に励み、卓球を通して活動や視野を広げたい。

長年、県教組は福井県議会と福井市議会に組織内議員を送り出し、教育請願の採択や学校の実態を反映した議会活動により成果を上げてきました。この伝統を引き継ぎ、子どもたちと教職員が夢のもてる学校を築くために、来年4月に予定されている福井県議選に山本正雄氏、福井市議選に玉村正人氏を組織内候補として推薦し、全力で支援していきます。退職教職員会の皆様には、今まで同様にお力添えをいただきたく願っています。

きは安倍首相の登場後顕著となり、「教え子を再び戦場へ送るな」の組合のスローガンも危うい事態が生まれつつあります。

## 清水澄郎さん(坂井支部)

### (教員時代の思い出は)



鯖江市神明小での教生時代にボーリスカウトに出会いました。敗戦後の日本の乱れの中で子どもをどう育てたらよいかと悩んでいるときでした。「成すことによって学ぶ」実践活動を通して生き方を教える。これだとと思って地域教育の先がけに取り組みました。今まで65年間、子どもと共に日本中を歩き回り、金津町でもキャンプライを運営しました。

「細呂木歴史を語る会」での活動ですね。地域の史跡を作ったのがよい思い出です。

野外活動と言えば、坂井郡で子どもたちが川で泳いで亡くなるという事故が続きました。それで、学校プールを作ろうという運動にも取り組みました。当時三国中学校にしかなかつたプールを、寄付金を募って春江小学校を作ることができたんです。夏休み中一日も休まず、指導と監督をしたのがよい思い出です。

### (今一番の楽しみは)

「細呂木歴史を語る会」で活動ですね。地域の史跡を合っています。若い先生方に地域の史跡を実地体験してほしいと思つて、小学校の職員研修にも行こうんです。私は、教員を辞めても地域のリーダーとして夢を持たなあかんと思つています。先人の足跡を合っています。若い先生方に地域の史跡を実地体験してほしいと思つて、小学校の職員研修にも行こうんです。私は、教員を辞めても地域のリーダーとして夢を持たなあかんと思つています。先人の足跡を



少しども後世に残すこと、私の夢がまた人と人との絆をつくると信じています。

### (若い人に一言)

「参加することが大事」が何にでも入りました。教育関係の仕事、地域の仕事、県政公聴会員まで多様な活動をさせてもらいました。自分が求められるのであればとの思いで引き受け、いくつもの仕事を抱えて忙しかつたですが、結局は人の為ではない、自分の為になると思ひます。そのお陰で、ここまで元気にこられたのです。

## 高橋千鶴子さん(丹生支部)

います。

### (今一番の楽しみ・生きがいは)

# お元気ですか!

年齢を重ねても、今なおいきいきと活動されている方を訪問し、長寿や豊かな生き方の秘訣についてお話を伺つてきました。

(訪問者・編集委員)



退職後、家の神主の仕事や地域の仕事に5、6年は打ち込みました。60歳の春、好きなことをやろうと決心。子どもの頃に養蚕業をやっていた母の姿が思い出され、迷うことなく織りの世界に飛び込んだのです。近くには教えてくれる所もなく、京都や大阪の教室に通いました。夫

も後には理解して協力してくれました。作品を仕上げたい一心で夜中まで夢中で織り続けました。やりたい心を抑えするのがたいへんでしたね。その後、草木染めも始めたんですね。

今は審査員の仕事もさせてもらっています。こんな田舎において、趣味から芸術の世界へ入れるなんて思いもしなかつたですよ。私、ここ30年寝込んだことです。私が、ここ30年寝込んだことがあります。私が生き生きと生活できることが、こんなにありがたいことなどはないです。好きなことをやつての30年は私の宝です。

### (健康の秘訣は)

退職時、生活が変わつて体調をくずしたんですね。そのとき赤の医師に「心臓は怠け者でして

ね、あなたが動かないと動いてくれないんですよ」と言われたのを機に、歩くようになりました。朝の散歩の後、いろいろな野菜や果物で作った生ジュースも飲んでいます。

### (若い人へ一言)

「汗を流して人に何かをしてあげることのよさを見直してほしいです。何でも機械を使ってやる(上手に使いこなす)というのはすばらしいですが……、時間を早く、効率よくというだけでは何かもの足りない。もう少し自分の手を使つてする努力もほしいですね。

草木染・手織作家としてご活躍で、今年も5月にプラントピアで卒寿展を開催されて

